
2 0 14年８月以降 資料室展示場所を変更してからの感想

・展示替えがあったとのことで、非常に興味深く拝見いたしました。古い道具の展示と各

社の革の展示が特に面白かったです。是非今後は現在の木下川の状況なども展示に増や

していただければと思います。（東京・大学生）

・木下川小学校の最後の姿を見に来て、こちらに来ました。狭くなりましたが、また多く

の学生の方々が学びに来られることを願います。今まで見られなかった映像なども見た

いと思います。（他県･一般）

・革に興味があり来館しましたが、思いがけずＤＶＤを視聴することができ皮の製造に関

して理解が深まりました。また、木下川の歴史についても知識がなかったので、有意義

な体験ができました。（埼玉県･一般）

・学校がなくなってしまったことが残念に思いました。

・日常で全てのことにお世話になっているのを実感しました。今まで知らなかったのが恥

ずかしいです。（東京･一般）

・整理されて見やすいです。（東京･一般）

・昔のなめし道具などの貴重な道具を見せていただきありがとうございました。 DVD
も非常にわかりやすく興味深かったでず。（神奈川県･一般）

・皮についてわかりやすく説明していただきありがとうございます。（神奈川県･大学生）

・ちいきでの産業を肌で感じることができました。貴重な産業がこれからも受け続かれる

ことを願っています。（墨田･一般）

・ペンケース作りや地域差別にまつわる話などを聞くことができた。機会があれば又行き

たい。是非この取り組みを続けていってほしい。（神奈川県･大学生）

・今日は、ＤＶＤ「木下川の風景」と「よみがえった黒べえ」を見させていただきました。

どちらもこころにしみる映像お話でした。（他県･一般）

・立花に住んでいますけど、見学は初めてです。文化の基礎だと思います。（墨田･一般）

・非常に面白かった。もっと多くの方々に見てもらい、学んでいただきたいと思った。（墨

田･一般）

･すばらしい内容なのでもっと広く、充実していただきたいです。知人にも伝えたいと思

います。（墨田･一般）

・非常にわかりやすかったです。又ゆっくり来ます。（墨田･一般）

・町の歴史と学校の歴史がよくわかりました。資料が長く保存･展示されることを願いま

す。（墨田･一般）

・皮革のできるまでの工程がよくわかった。（墨田･一般）

・墨田区のだい表的な産業の流れがわかりよかった。（墨田･一般）

・皮革産業に関して､より深く学ぶことができました。どうしても差別的な目はあります

が、とにかく「知る」ということの大切さを改めて感じました。技術のすばらしさに感

動しました。（墨田･大学生）

・八広駅の旧名荒川駅だったころから木下川の皮工場は有名であったが、なかなか来る機

会がなく今回初めて訪れました。昔の木下川小学校の資料も興味深かった。皮革が出来

上がるまでに大変な作業があることがビデオでよく判った。（千葉県･一般）

・展示物が系統的に配置され、時系列で理解しやすかったです。歴史の流れと現在が結び



つき非常に良かったと思います。貴重な地域の産業を後世に残す意味に置いても必要だ

と思いますのでより広範な人々に見学してもらいたいです。（沖縄県･一般）

・皮革産業と町の様子がとてもわかりやすく見学させていただきました。このような資料

が今後とも長く続けていっていただけることを願っております。（埼玉県・一般）


